



PLAIDOYER POUR UN FONCIER AGRICOLE NOURRICIER EN DURANCE LUBERON

Face aux enjeux de pérennité de l'activité agricole dans nos communes, d'approvisionnement et de sécurité alimentaire, de préservation de la biodiversité et des ressources naturelles, de santé publique, nous, élues et élus de Mérindol, Puget, Lauris, Puyvert et Cadenet, avons décidé de nous engager pour la préservation d'un foncier agricole nourricier et de qualité dans nos territoires.

Conscients que nos communes ne peuvent agir seules pour traiter ces enjeux complexes, nous faisons de la question agricole et alimentaire durables un sujet de rassemblement de nos énergies pour aller plus loin ensemble.

Nourrir sainement tous les habitants et toutes les habitantes, des plus jeunes aux plus âgés, à leur domicile et dans la restauration collective, avec des aliments de qualité produits et transformés sur notre territoire est, pour nous, un objectif d'une priorité absolue. Il nous semble essentiel de soutenir une économie productive ancrée localement, qui permettra à nos actifs de vivre et travailler au village dans un environnement sain et préservé pour nous, habitants et habitantes, et pour la biodiversité.

De nos discussions entre élues et élus des cinq communes depuis 2022, nous ressortons convaincus des similitudes de nos constats et de la puissance de nos rêves communs pour l'avenir. Les potentialités de nos villages sont bien différentes et, de leurs complémentarités, nous allons faire une force.

Avec le soutien du Parc naturel régional du Luberon, de l'association Au Maquis et des partenaires techniques de terrain, nous avons décidé d'engager nos cinq communes dans une série d'actions concertées, afin de définir ensemble une véritable politique foncière et alimentaire, à plus vaste échelle, pour répondre aux besoins de nos agricultrices et agriculteurs tout en nous intégrant dans la transition agroécologique.

Pour rendre concret ce projet, nous avons obtenu en 2024 un financement européen FEADER*, complété par la Région Sud, pour une durée de 4 ans, jusqu'en 2028. Cela nous permet d'amorcer le travail avec un focus sur la préservation et le développement des cultures nourricières de qualité.

Cette initiative est unique en France : nous avons choisi de nous allier au-delà de nos frontières administratives, car le découpage ne correspondait pas aux réalités de nos besoins communs, deux intercommunalités sont concernées. Nous ne craignons pas d'innover et d'explorer de nouvelles voies.

L'alimentation nous concerne tous et toutes. C'est avec un sentiment de fierté que nous engageons nos communes dans cette voie innovante. Des réunions publiques auront lieu régulièrement pour permettre à tout le monde d'être informé des avancées.

Nous sommes à votre écoute, avec l'ensemble des partenaires, pour trouver des réponses et des solutions pour aller plus loin encore, vers un territoire agricole et alimentaire qui nous corresponde.

*Les élues et élus de
Mérindol, Puget, Lauris, Puyvert et Cadenet*

*Fonds européen agricole pour le développement rural



L'EUROPE INVESTIT DANS LES ZONES RURALES

En partenariat avec :

